

Harold Mayne-Nicholls, precandidato presidencial, y cambio del Servel en sistema de recolección de firmas:

“Lograron ralentizar el proceso, haciéndolo más complicado y termina afectando la democracia”

De paso por la zona abordó propuestas de descentralización y cuestionó ajustes cuando ya suma 28 mil patrocinios.

Harold Mayne-Nicholls se asoma como el independiente con mayor número de patrocinios que busca llegar a la papeleta presidencial de noviembre. Con más de 28 mil respaldos—de los 35 mil requeridos—llegó a Concepción este miércoles para continuar con su campaña que en los últimos días lo llevó por La Araucanía y la provincia del Biobío.

Al otro lado del teléfono, recuerda que el pasado semestre estuvo dictando clases a los estudiantes de Ingeniería de la UdeC, y que de ellos recogió parte de la visión y propuestas para la zona.

“Hemos estado recogiendo muchísima información de la gente común y corriente, digamos, de las personas que viven y trabajan en la zona, quiénes hacen su vida normal aquí. Para ellos después hay que gobernar, obviamente pedimos que nos ayuden y nos cooperen con firmas, pero lo más valioso es poder recoger de ellos en qué situación están, cómo se vive y dónde se puede cooperar con una visión de futuro”, explica.

—¿Cómo ve a la Región?

—El Gran Concepción es la con-



Junto a colaboradores y adherentes, Mayne-Nicholls recorrió el centro de Concepción.

“Hay que dejar que cada región tome sus propias decisiones, que no vengan desde un escritorio en Santiago, sino que vayan en directa relación con las necesidades que se tiene, algo que no siempre se da”.

centración urbana más grande del país después de Santiago, entonces merece una atención muy especial. La Región en sí es una zona muy productiva en distintas áreas desde la pesca, la madera y minerales en menor medida.

Además, ha sufrido algunos dolores en el último tiempo, con lo de Huachipato y otras empresas. Algo muy doloroso por lo que significan para la zona y el país.

—¿Cómo propone avanzar en

temas de descentralización?

—Hay que avanzar en dos líneas. Por un lado, desde el nivel central hay que ejercer descentralización, dejando que cada región tome sus propias decisiones, que no vengan desde un escritorio en Santiago, sino que vayan en directa relación con las necesidades que se tiene, algo que no siempre se da. Pero también que en las capitales regionales también se descentralicen hacia las provincias y comunas que forman la Región.

Es un doble juego que hay que hacer, pero lo más importante es que desde el poder central se descentralice para que las regiones tengan mayor autonomía y utilicen los recursos de la mejor manera que ellos estiman y no cómo instruya la Región Metropolitana.

—¿Autonomía con control en el gasto? Se lo pregunto por el impacto del Caso Convenios.

—Por supuesto, y ahí entra lo que denominamos la modernización del Estado. El control debe ser antes de antes de efectuar la acción; antes de financiar cualquier proyecto deben estar todos los vistos buenos de la Contraloría, y en el momento que se pague la Contraloría debe dar el visto bueno. No puede ser que revise después de, porque ahí ya pasó el descontrol, y a veces eso raya en situaciones bastante reñidas con la ética y moral.

Mayne-Nicholls cuenta que aún no recibe respuesta por parte del Servel sobre el cambio en los pasos para el patrocinio en línea—incorporó digitar el número de documento—y que bajó de 300 patrocinios diarios en promedio a poco más de 90. “Lo que lograron fue ralentizar el proceso, haciéndolo más complicado, dificultoso y terminan afectando la democracia”, para agregar que “los independientes merecen el mismo respeto que aquellos que están en un partido político.”